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 محمد بن سلمان: «الإخوان» لعبت دوراً ضخماً ف صناعة التطرف

أجرى ول العهد السعودي الأمير محمد بن سلمان آل سعود مقابلة مع مجلة «أتلانتك» الأمريية عرض فيها إل عدد
من القضايا المحلية والإقليمية والدولية، مشدداً عل مواقف مبدئية للمملة بشأن الإصلاحات ومافحة التطرف،
مشيراً إل أن جماعة «الإخوان» لعبت دوراً كبيراً ف صناعة التطرف. كما عرض إل العلاقات مع دول الجوار

.الإقليم، ورؤية الرياض للسلام والاستقرار ف المنطقة

السعودية تغيرت

وأكد ول العهد السعودي، ف الحوار الموسع الذي نشرته وكالة الأنباء السعودية أمس الخميس، أنه لا يحق لأحد
التدخل ف شؤون المملة الداخلية مؤكداً أن الأمر يخص السعوديين فقط. وأضاف أن السعودية تغيرت عما كانت

عليه قبل 7 سنوات، لافتاً إل أن التطور الاجتماع ف المملة يسير بالاتجاه الصحيح، وفق معايير الشعب ومعتقداته.
.كما أكد أن الإصلاحات الخاصة بالمرأة السعودية أتت من أجل البلاد، وليست استرضاء لأحد



أحام هيئة البيعة

وف تعليقه عل التغيير ف أحام هيئة البيعة الذي يفيد بأنه بعد انتهاء حم أبناء عبدالعزيز، ف تلك المرحلة، لا يمن
أن يأت ول العهد من نفس فرع الملك، قال الأمير محمد بن سلمان «هذا صحيح، عل سبيل المثال، لا يسعن أن أعين
الأمير خالد بن سلمان وليا للعهد، ويجب عل أن أختار من فرع مختلف وفقاً لنظام هيئة البيعة». وعن كيفية اتخاذ هذا
القرار عندما يحين الوقت؟ أكد الأمير محمد بن سلمان «أن هذا من الموضوعات المحظورة الت لا يعلمها إلا نحن أبناء

العائلة المالة، الملك وأنا والأعضاء ال 34 ف هيئة البيعة، وسيضحون بحياتهم قبل أن يتحدثوا عن أيٍ من هذه
.«الموضوعات

وأوضح الأمير محمد بن سلمان أن الدين الإسلام يحث الناس عل احترام الديانات والثقافات أيا كانت، مضيفاً أن
المملة تحوي سنة وشيعة بمختلف مذاهبهم، ولا يوجد احتار للرأي الدين، معلناً أن مشروع توثيق الأحاديث النبوية

.المثبتة سيرى النور خلال عامين

وشدد عل أن جماعة الإخوان لعبت دوراً ضخماً ف صناعة التطرف، وأنتجت زعيم القاعدة أسامة بن لادن وأيمن
الظواهري. وأضاف أن المتطرفين سنة وشيعة اختطفوا الإسلام ولم يجدوا من يوقفهم عند حدودهم، لافتاً إل أن

.جماعة الإخوان شلت وسيلة قوية لصنع التطرف عل مدى عقود

وعن مافحة الفساد، قال «معركتنا مع الفساد لا تتسامح مع أي متجاوز حت وإن سرق 100 دولار». كما أضاف «لولا
ة يطبق علالممل أن القانون ف وشدد عل .«تصدينا للفساد لما كان هناك نمو ولا وزراء أكفاء ولا استثمار أجنب

.«الجميع ولا يوجد مفهوم «الدماء الملية

ورداً عل سؤال حول العلاقات مع إيران قال الأمير محمد بن سلمان «إنهم جيراننا، وسيبقون جيراننا للأبد، ليس
بإماننا التخلص منهم، وليس بإمانهم التخلص منا، لذا فإنه من الأفضل أن نحل الأمور، وأن نبحث عن سبل لنتمن

من التعايش». وتابع «قد قمنا خلال 4 أشهر بمناقشات، وسمعنا العديد من التصريحات من القادة الإيرانيين، والت
تفاصيل هذه المناقشات، وآمل أن نصل إل ة العربية السعودية، وسوف نستمر فالممل كانت محل ترحيب لدينا ف

إجابة عل العهد السعودي، ف مشرقاً للسعودية وإيران». وأوضح ول ل مستقبلالا البلدين، ويشون جيداً لموقف ي
سؤال حول ما إذا كان يفضل وجود الاتفاق النووي أم لا يفضله، قال الأمير محمد بن سلمان «أعتقد أن أي بلد ف

العالم لديه قنابل نووية يعد خطيراً، سوء إيران أو أي دولة أخرى، لذا نحن لا نود أن نرى ذلك، وأيضاً نحن لا نرغب ف
رؤية اتفاق نووي ضعيف، لأنه سيؤدي ف النهاية إل ذات النتيجة». وف سياق آخر، قال ول العهد السعودي إننا «لا

ننظر لإسرائيل كعدو، بل ننظر لهم كحليف محتمل ف العديد من المصالح الت يمن أن نسع لتحقيقها معا، لن يجب
.أن تحل بعض القضايا قبل الوصول إل ذلك»، معرباً عن أمله ف حل المشلة بين الإسرائيليين والفلسطينيين

ولدى حديثه عن إقامة العلاقات الدبلوماسية مع إسرائيل، أضاف الأمير محمد بن سلمان أن الاتفاق بين دول مجلس
التعاون هو أ تقوم أي دولة بأي تصرف سياس، أو أمن، أو اقتصادي من شأنه أن يلحق الضرر بدول مجلس التعاون

املة فالأخرى». وأضاف أن جميع دول المجلس ملتزمة بالأمر، «وما عدا ذلك، فإن كل دولة لها الحرية ال الخليج
القيام بأي شء ترغب القيام به حسب ما ترى»، مؤكداً أن مجلس التعاون الخليج «جسم واحد ودولة واحدة تواجه

.«نفس المخاطر والتحديات والفرص أيضاً
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